

# EDITORIAL

## ¿La ciencia en la ciencia forense?



Mireya Matamoros<sup>1</sup>: <https://orcid.org/0000-0002-4082-7593>



Editora

¿Cuál es el peso de la ciencia en las ciencias forenses? . Una pregunta que genera más preguntas que respuestas. Durante muchos años se ha criticado la falta de fundamento científico en algunas de las disciplinas que conforman las “ciencias forenses”; si bien es cierto que en los últimos años y específicamente después de la pandemia, la publicación científica en el campo forense se incrementó, también es cierto que la motivación personal sigue siendo el motor más importante para que se realice investigación científica en el campo forense, ya que ante entornos laborales un tanto alejados del mundo académico y altamente demandantes, cuyo enfoque principal es resolver los casos, hacer “investigación científica”, se convierte en una actividad lateral, no prioritaria, lo que pone en desventaja respecto a las oportunidades de generar conocimiento propio a los países con recursos limitados, como el nuestro, aunque esta es una problemática generalizada en el campo forense.

En este número de la RCFH se realizó con autorización de los autores, una traducción al Español de la Declaración de Sídney, la cual es una iniciativa liderada por un grupo informal de científicos forenses con diversas trayectorias, que propone la definición de la ciencia forense y postula siete principios que conforman según estos, los fundamentos científicos de la ciencia forense. Asimismo, continuamos con la reflexión sobre la violencia en contra de la mujer y se comparan en una revisión bibliográfica métodos de análisis de tejidos buco dentarios aplicados en la estimación de la data de muerte.